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Buenas tardes a todos, señor Presidente del Concejo Municipal Daniel Medús, 
concejales  y  concejalas,  funcionarios,  representantes  de  instituciones 
intermedias,  medios  de  comunicación,  vecinos  y  vecinas,  gracias  por  estar 
presentes en esta nueva apertura del periodo legislativo 2024. Hoy, como cada 
año, vengo a rendir cuentas ante todos ustedes de lo que hicimos durante el 
año 2023 porque es  importante  que todos  conozcan cómo trabajamos y  a 
donde se  destinaron  los  fondos  municipales,  pero  también  quiero  contarles 
cuales son los proyectos que tenemos para este 2024, que sin dudas todos 
sabemos será  un  año difícil,  con  mucha incertidumbre  económica,  social  y 
política.

Quiero comenzar  diciéndoles que en estos seis  años que soy Intendente y 
como tal jamás me negué a hablar de ningún tema, siempre que sea realizado 
con respeto,  de manera constructiva y  sin  chicanas,  porque no hacen a la 
construcción social que buscamos en Recreo. Reconociendo que a todos nos 
afecta el momento que hace tiempo vivimos como Nación, y hoy agravado, no 
puedo ser hipócrita y debo decirles que las finanzas no son las mejores y se 
ven deterioradas, que tengo en cuenta el gran listado de reclamos sin atender, 
como  la  seguridad,  la  iluminación,  caminos  rurales  y  urbanos,  recolección 
ineficiente de ramas y malezas, insuficiencia de riego, entre otros servicios, los 
reclamos laborales, así como también las dificultades con el parque automotor 
y maquinarias.

Pero también estoy convencido y además trabajando al respecto para que junto 
a mi equipo de colaboradores y al  personal  municipal  podamos volver  a la 
ciudad que nos merecemos y queremos.

Y  en  esto,  no  quiero  dejar  de  agradecer  al  gobierno  encabezado  por 
Maximiliano  Pullaro  y  a  los  funcionarios  provinciales  que  desde  el  10  de 
diciembre del 2023, ponen a Recreo en agenda, a los diputados, y a nuestro 
Senador Departamental, Paco Garibaldi, que nos acompaña desde el primer 
momento  en  cada  necesidad  y  gestión.  
También se que este apoyo va a estar condicionado por un contexto nacional 
difícil  desde  todo  punto  de  vista  sobre  todo  cuando  pareciera  que  el 
federalismo no es un término totalmente arraigado en el gobierno nacional.

Pero antes de entrar en detalles quiero agradecer al cuerpo legislativo, a cada 
concejal por haber aprobado en tiempo y forma el presupuesto para el año en 
curso, esto habla de una madurez política, y de entender que entre todos y de 
manera coordinada podemos trabajar en pos del bien de la ciudadanía, que 
estoy seguro es el objetivo que nos compete y que por el mismo ocupamos los 
espacios que ocupamos. Porque a pesar de lo que a veces se cree, la política 
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es una herramienta transformadora de la realidad de cada pueblo, siempre que 
se ejerza con madurez, responsabilidad y al servicio del otro y no del propio.

El  presupuesto  es  una  herramienta  que  los  gobiernos  necesitamos  para 
gobernar,  pero  lamentablemente  con todos  los  desfasajes  económicos  y  la 
situación  del  país  que  todos  vivimos  a  diario,  es  un  presupuesto  que  se 
autoconsumirá,  y  que  será  un  desafío  para  este  ejecutivo  ir  adaptándose, 
teniendo en cuenta las dificultades que nos apareja presupuestar insumos y 
trabajos  para  ejecutar  algunos  objetivos  que  nos  hemos  planteado.  Esto 
significa  que  vamos a  tener  que  hacer  esfuerzos  y  aplicar  estrategias  que 
quizás incluso necesiten la aprobación de este cuerpo legislativo para llevarlos 
a cabo.

El 2023 terminó con una crisis económica de gran magnitud, potenciada por 
más de un 50% de inflación en los últimos 3 meses del año. La recaudación de 
la municipalidad no solo se vio afectada notoriamente en términos reales, sino 
también la mayoría de los bienes e insumos que utilizamos a diario en las 
áreas de servicios y obras públicas aumentaron muy por encima de los índices 
inflacionarios.  Ejemplos  de  esto  fueron  la  nafta  y  el  gasoil,  los  repuestos 
mecánicos,  las  luminarias,  como  un  sin  fin  de  productos  que  no  solo 
aumentaron por efecto de la inflación sino también por las devaluaciones que 
sufrió el peso entre los últimos meses de 2023 y enero 2024.

A pesar de la realidad que vivimos y lo que ya expuse, en el  2023 hemos 
podido llevar a cabo acciones en las diferentes áreas del ejecutivo municipal.

Pudimos realizar, con mano de obra municipal y un crédito PROMUDI, cinco 
cuadras de pavimento de hormigón más la finalización de la intersección de la 
Av. Crespo y Salvador del Carril. Esta última contempló, con recursos propios, 
trabajos  de  readecuación  de  desagües,  parquización,  iluminación  y 
señalización vial. Era una obra muy esperada por los vecinos y vecinas, ya que 
es uno de los accesos y egresos más usados en la ciudad.

En tanto en la segunda estación elevadora de líquidos cloacales, se realizó el 
montaje  de  tableros  eléctricos  y  la  ejecución  de  los  tramos  de  cañería  de 
impulsión y descarga, previo a la obra de pavimentación del sector.

A través del programa nacional Argentina Hace, se ejecutó la pavimentación de 
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la  media  calzada  faltante  en  Av.  Mitre  entre  Cafferata  y  Belgrano,  más  la 
realización de pavimento en las intersecciones con el cantero central de las 
bocacalles  de  Av.  Mitre,  entre  Belgrano  y  Güemes.  Lamentablemente  los 
fondos se han discontinuado por parte del Estado Nacional y nos deja a medias 
con lo proyectado.

Se llevó a cabo la finalización de la segunda etapa con la ejecución de una 
cuadra y media de Cordón Cuneta en calle Brasil, entre España y Mitre.

En cuanto a iluminación,  sabemos que es una materia en donde nunca es 
suficiente lo que se puede hacer, pero durante el 2023 a través del programa 
INCLUIR y fondos propios se llevó a cabo la mejora de Iluminación en Avda. 
Ignacio Crespo con Tecnología LED, en donde se instalaron treinta columnas 
con sus respectivos artefactos.

Con el fondo de obras menores 2016 y una erogación municipal, se mejoró 
también la iluminación en Avda. Mitre, que consistió en la colocación de 10 
columnas y reemplazo de 30 artefactos de sodio por LED; se llevó a cabo la 
colocación de 10 columnas con luces LED en calle Santa Rosa de Lima; 4 en 
calle Berutti; 10 en calles Santa Fe y Lehmann.

Se colaboró con iniciativas de vecinos en la colocación de sistemas de alarmas 
y  cámaras  de  seguridad  comunitarias  en  barrio  San  Camilo.  Además,  se 
culminó el recambio de luminarias sodio por LEDS en ruta nacional 1V11.

Por otra parte, sabemos que desde el año pasado nos estamos preparando 
para  el  fenómeno  del  niño,  y  eso  es  trabajar  al  respecto  en  materia  de 
prevención, por esto se realizó la limpieza y rectificación de más de 12 km de 
canales principales del distrito de acuerdo al Plan de Emergencia Hídrica, que 
se trabaja en conjunto con el gobierno de la provincia de Santa Fe y la Junta 
Local de Protección Civil conformado por diferentes actores de la ciudad.

Se llevaron a cabo gestiones con las autoridades de Vialidad Nacional para 
conseguir que se ejecuten tareas de mantenimiento y reparaciones necesarias 
en la  traza de la  original  Ruta 11 que presenta un preocupante estado de 
deterioro; del mismo modo se hizo lo propio con autoridades provinciales por 
las  deficiencias  en  ruta  Prov.  5,  en  ambos  casos  sin  obtener  ninguna 
respuesta.  Además,  se  acompañó  el  reclamo  de  vecinos  frentistas  ante 
ENERFE y las empresas contratistas para la reposición de la calzada a su 
estado  original  en  la  traza  intervenida  para  la  instalación  del  gasoducto 
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metropolitano,  llevada  a  cabo  en  Camino  Viejo  a  Esperanza,  San  Juan  y 
Artigas.

Se hicieron mejoras en las instalaciones de Cazadores de Cultura, entre otras, 
conectándolo al sistema de agua potable.

Se llevó a cabo la renovación de la instalación eléctrica en el edificio que se 
alquila para el funcionamiento. del comando radioeléctrico.

En  cuanto  a  servicios  públicos  se  incrementó  en  un  20%  el  volumen  de 
residuos recuperados por la planta de tratamiento, habiendo logrado coordinar 
con distintas empresas el retiro de estos materiales, disminuyendo el impacto 
ambiental de la disposición final de los mismos.

Gracias al trabajo de separación de residuos que realizan vecinos y vecinas, 
durante el  año 2023,  se recuperaron 251.379 kg de material.  Luego de un 
trabajo de recolección, selección, tratamiento y posterior venta, el material con 
mayor  porcentaje  de  recupero  fue  el  cartón,  un  40  %  y  el  plástico  que 
corresponde al 19% En menor porcentaje, el vidrio y la chatarra. Los meses 
con mayor recuperación fueron agosto y octubre.

Además,  en  el  año  2023,  se  recuperaron  180  litros  de  aceite  usado  para 
biocombustible. Por otro lado, en el mismo período, se recuperaron 25.000 Kg. 
de chipeado correspondiente al tratamiento de los residuos de poda. El 92% 
del material fue destinado a mejoramiento o restauración de espacios verdes y 
el 8% al eco-canje.

Se recuperó el óptimo funcionamiento de las bombas de carga de agua para 
los regadores, lo que redunda en la mejora del servicio y además se repararon 
un buen número de equipos en el taller municipal,  logrando así economizar 
costos y reducir los tiempos de salida de servicio de los mismos.

En cuanto a la Salud y Promoción de Derechos, el Equipo Local de Género, 
Niñez y Disidencias, trabaja activamente y logra consolidarse en la población. 
Tal  es  así  que  del  30  de  marzo  al  31  de  diciembre  del  pasado  año,  se 
atendieron un total de 395 situaciones. De las mismas se trabajó por primera 
vez en 68 con acompañamiento,  seguimiento,  asesoramiento y espacios de 
escucha.
Se  firmó  un  convenio  con  la  Secretaría  de  los  Derechos  de  la  niñez, 
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Adolescencia y Familia, a través del cual el gobierno de la provincia nos aportó 
durante 2023 el  monto de $69.480 por mes.  Si  tomamos en cuenta que la 
inversión total en el año pasado de este equipo rondó los 10 millones de pesos, 
podemos  afirmar  que  hay  una  firme  decisión  política  de  sostener  estos 
espacios, que año a año crecen y dan respuesta y cercanía.

El  Área de Género ha realizado 1.247 atenciones,  y  de las estadísticas se 
desprende que hubo 509 mujeres que se acercaron por primera vez al espacio.

Durante el año pasado el sostenimiento del equipo significó una erogación de 
casi 7 millones de pesos, lo que demuestra el compromiso de abordar esta 
temática, porque desde el gobierno provincial solo se obtuvieron, a través de 
un Convenio con el  Ministerio de Igualdad y Género $1.190.000, los cuales 
llegaron recién en diciembre, y otro convenio en el marco del 8M de 90.000 por 
única  vez.  Es  decir:  sin  una  fuerte  inversión  del  municipio  no  se  podrían 
sostener estos espacios vitales para la sociedad.

Se continuará con la línea de masculinidades, con un pequeño equipo para 
trabajar con varones que han ejercido violencia. Proceso que se ha iniciado 
pero que se ha redireccionado al trabajo con los clubes, quienes han aceptado 
la  propuesta,  trabajando  con  aproximadamente  90  varones  de  los  clubes 
Huracán, Central Oeste, Nobleza y el Polideportivo Municipal.

En  cuanto  a  la  Ley  Micaela,  en  2023  se  trabajó  con  changarines  y 
cooperativas, además con la vecinal Nobleza en donde a partir de una solicitud 
de la misma, se articuló desde el Área con el Ministerio de Género e Igualdad 
para desarrollar los talleres, recibiendo el certificado 17 vecinos y vecinas de la 
comunidad.

Se  continúa  con  el  desarrollo  del  proyecto:  “Enredándonos:  perspectiva  de 
géneros y  territorios”  en el  marco de un convenio  firmado con el  entonces 
Ministerio de Igualdad Género y Diversidad de la Nación, aún en ejecución. El 
mismo nos permite un espacio de encuentro y formación en perspectiva de 
género con mujeres y disidencias.

El centro de día “El Encuentro”, es un espacio de promoción de derechos de 
niños,  niñas  y  adolescentes  ubicado en  barrio  Mocoví  que funciona en  las 
instalaciones de la organización Sai Baba. Fueron 60 quienes participaron de 
los talleres que allí se brindaron.
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Fue  un  año  muy  intenso  en  cuanto  a  lo  deportivo.  Durante  el  2023  el 
polideportivo contó con la participación de cientos de personas que llevaron a 
cabo  las  diversas  disciplinas  que  allí  se  desarrollan.

El  pasado  año  se  brindaron  actividades  deportivas  como  hockey,  fútbol, 
básquet,  vóley  y  boxeo.  De  igual  manera,  con  el  objetivo  no  sólo  de 
territorializar  y  descentralizar  las  oportunidades  deportivas,  sino  también  de 
fortalecer  espacios  de  salud  comunitaria,  se  desarrollaron  actividades  en 
playones, como zumba, aerobox; y con referentes barriales se continuó con 
siete escuelas de fútbol mixto en distintas zonas de nuestra ciudad. De éstas 
últimas, participaron alrededor de 400 niños, niñas y adolescentes entre 6 y 18 
años  de  edad  y  una  vez  al  mes  compartieron  una  jornada  de  encuentro. 
Asimismo, los playones deportivos fueron habitados por personas, desde los 6 
años en adelante, que usaron estos espacios públicos con propuestas gratuitas 
pensadas para cada grupo etario.

Además de las actividades de verano en el natatorio, hubo propuestas todo el 
año  para  adultos  mayores,  con  equipos  de  profesionales,  y  también  para 
personas con discapacidad en un espacio de trabajo específico acorde a las 
necesidades de cada grupo.

Esto sumado a los eventos generales del  año como la maratón,  triatlón,  la 
fiesta de la primavera y de fin de año, eventos que no solo posicionan a Recreo 
como un lugar de encuentro, convocante, sino también promueven el habitar el 
espacio público, el deporte, la sociabilización, el turismo de cercanía y la salud 
comunitaria, entre otros.

En relación al  trabajo  con adultos mayores,  se realizaron actividades en el 
natatorio de manera gratuita y con el acompañamiento de profesionales. Hubo 
diversos talleres abiertos como el de la memoria en Recreo Sur y encuentros 
en  barrio  Parque  con  emprendedoras  y  mujeres.  Además  de  acompañar 
situaciones puntuales desde los equipos descentralizados de los centros de 
salud.

Por otra parte, y en base a datos proporcionados por la Dirección de Salud 
podemos  decir  que  las  prestaciones  en  los  Centros  de  Salud  de  Parque, 
Recreo  Sur  y  Mocoví  rondaron  las  60  mil  entre  todas  las  especialidades 
médicas.
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En  cuanto  a  las  ambulancias  y  unidades  de  traslado  municipales,  es 
fundamental el uso de las mismas, durante el 2023 se llevaron a cabo cerca de 
8 mil traslados, lo que significa garantizar la concurrencia de vecinos y vecinas 
a  rehabilitaciones,  centros  de  día,  escuela  especial,  consultas  y  turnos 
programados  a  lo  que  se  suman  las  eventualidades  como  accidentes  y 
urgencias, entre otros.

En referencia al equipo de consumo problemático, durante el año 2023 y hasta 
la actualidad se han realizado entrevistas de admisión a usuarios consumidores 
de  diferentes  sustancias,  un  total  de  102  aproximadamente,  cuyas  edades 
oscilan entre los 14 años y 60 años, en donde no solo se los ha recibido para el 
comienzo de un posible tratamiento sino también se concretaron intervenciones 
de escucha a las familias.

El Equipo del Dispositivo de Discapacidad conformado por cinco profesionales, 
trabajó dos líneas diferentes: una RECREATIVA y otra de HUERTA.

La parte recreativa tiene una población que cubre desde los 3 a los 17 años, 
siendo que en el año 2023, fueron 20 participantes en total, subdivididos en 
relación a las condiciones puntuales de cada una de las personas.

El objetivo general de todo el trabajo es la parte de recreación, socialización, 
motricidad y destreza. Las actividades se realizaron en la sede del polideportivo 
de marzo a diciembre. El dispositivo contempla y ha desarrollado espacio de 
talleres con padres, madres y/o personas adultas.

La  parte  de  HUERTA:  es  para  jóvenes,  adultos  y  adultos  mayores.  Son 
aproximadamente  10  quienes  concurrieron  en  el  2023.  Cultivan  la  tierra, 
socializan y se llevan para consumir lo que cosechan.

Nos trazamos un objetivo en cuanto a la tenencia responsable de las mascotas 
y debo decir  que estamos logrando cumplirlo con eficacia,  debido a que el 
programa gratuito de castraciones sigue recorriendo los barrios con una gran 
respuesta,  tal  es  así  que  durante  el  2023  se  llevaron  a  cabo  1023 
esterilizaciones y la colocación de 800 vacunas antirrábicas, esto es un trabajo 
conjunto entre el estado presente,el grupo proteccionista y el compromiso de 
los y las vecinas con el bienestar de sus animales.

Además,  desde Zoonosis  no  solo  se  trabajó  en  esta  dirección,  también  se 
llevaron a cabo durante el año cronogramas de descacharrado e información a 
la  población  con  respecto  al  dengue,  buscando  acciones  preventivas  para 
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evitar la proliferación de esta enfermedad que genera un problema en varias 
ciudades de la provincia y el país. Hecho en el cual seguimos trabajando y que 
nos genera gran preocupación y necesidad de información a la población.

En cuanto al trabajo del equipo en el territorio, durante el pasado año se asistió 
a 15 merenderos ubicados en diferentes lugares de la ciudad (Centro, Nobleza, 
Mocoví, Comunal III, zona rural, Recreo Sur, barrio Parque y Campo San José) 
en donde asisten un total de 1205 niños y niñas.

Los insumos para el funcionamiento de los merenderos fueron entregados de 
forma semanal, como así también en los dos comedores comunitarios. Además 
de ello, desde el equipo municipal se desarrolló y continúa desarrollándose una 
cocina semanal en Las Mercedes Oeste y Comunal. Mediante las cuales se 
entregan un total de 250 raciones.

Se contaba con una partida mensual del PROSONU (Programa de Promoción 
Social  Nutricional  de  $207.900  mensuales  en  el  2023  para  la  asistencia 
alimentaria  en  comedores  y  merenderos.  El  aporte  de  la  municipalidad 
ascendió durante el año pasado a $24.669.415, lo que muestra nuevamente 
nuestro  compromiso  para  con  la  sociedad  y  aquellos  que  necesitan  de  un 
estado presente.

Como complemento, además se realizaron talleres nutricionales con referentes 
de las copas de leches y comedores y se articuló para que puedan acceder al 
curso y carnet de manipulación de alimentos de ASSAL.

Desde la  promoción de derechos,  sabemos que es muy importante brindar 
herramientas, y una de ellas es la capacitación, por eso se llevó a cabo un 
taller de repostería dictado por una vecina del barrio en Mocoví; en articulación 
con provincia a través del programa Santa Fe Capacita con 15 mujeres, que 
solicitaron seguir formándose, profundizando contenidos en la temática.

En Parque, 10 mujeres finalizaron un taller intensivo de peluquería y en el taller 
de arte circense en el mismo barrio participaron un promedio de 20 niños y 
niñas.

En relación al Registro de Barrios Populares en Campo San José y parte de 
Comunal, se llevaron a cabo gestiones ante el RENABAP, un relevamiento con 
la organización de la CCC y la colaboración de concejales del justicialismo, y 
una vez entregado los certificados de vivienda, desde el ejecutivo se acompañó 
a las mujeres para que puedan realizar la inscripción al programa nacional Mi 
Pieza. Se anotaron alrededor de 150 mujeres y salieron adjudicadas 45.
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El  gran  logro  del  2023  fue  la  firma  de  un  Convenio  con  el  Ministerio  de 
Desarrollo  Social  de  la  Nación  para  obtener  asistencia  financiera  no 
reintegrable y llevar a cabo la obra de la red de agua apta para consumo y 
conexiones domiciliarias para la comunidad del Campo San José.

Con la autorización del Honorable Concejo Municipal se contrató directamente 
a la Cooperativa de Agua Potable de la ciudad de Recreo y la Cooperativa de 
Trabajo Casa Base Limitada de la ciudad de Santa Fe para la realización de los 
trabajos. La misma demandará una inversión superior a los 220 millones de 
pesos,  de  lo  cual  se  recibió  una  parte  y  se  aguarda  el  resto  para  poder 
proseguir con la obra, que ya presenta un avance del 30%.

Con un trabajo mancomunado entre el municipio, que debió aportar los fondos 
faltantes, las instituciones educativas y a través del programa provincial Boleto 
Educativo Rural se realizó el traslado de unos 300 alumnos al mes que viven 
en el Campo San José y las Mercedes Oeste a los establecimientos educativos 
de  nuestra  ciudad  y  la  localidad  de  Candioti.  Sin  lugar  a  dudas  porque 
entendemos a la educación como un derecho fundamental..

Uno  de  los  flagelos  que  más  nos  preocupa  como  recreinos  y  como 
santafesinos es la inseguridad. El año 2023 fue un año récord en estadísticas 
de delitos y homicidios. Esto se debió a que en los últimos años se tomaron 
malas decisiones y se le  restó importancia a la  seguridad.  Muestra de ello 
fueron los cambios constantes de ministros y cúpulas provinciales, demoras en 
compras  de  móviles  policiales  y  equipamiento,  comisarías  en  malas 
condiciones  y  falta  de  conducción  real  desde  el  ámbito  político  hacia  las 
fuerzas de seguridad.

En el 2023 pudimos tener operativa nuestra sala de monitoreo, con más de 30 
cámaras, incluyendo 4 en la zona de Recreo Sur al ingreso de nuestra ciudad y 
en  el  ingreso  de  barrios.  Gracias  a  las  cámaras  podemos  trabajar 
coordinadamente la Guardia Urbana, la policía y la justicia.  Muestra de ello 
fueron delitos esclarecidos hasta el momento por requerimiento fílmico de las 
fiscalías del  MPA y comisaría local.  Así  también, gracias a nuestra sala de 
monitoreo pudimos colaborar en la activación de protocolos de emergencia, en 
accidentes, incendios o incidentes observados por nuestros operadores. Sobre 
estos  y  los  agentes  de  tránsito,  quiero  remarcar  la  importancia  de  las 
capacitaciones que fueron realizando semanalmente tanto con sistema 911, 
con  bomberos  de  Recreo,  como  con  organismos  provinciales  y  la 
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imprescindible colaboración del juez de faltas y de los inspectores de tránsito 
municipales.

En cuanto al Área de Control, quiero remarcar el trabajo diario que realizan 
organizando los corredores escolares, en los ingresos y egresos de los horarios 
de clases. Lamentablemente muchas veces, he visto y escuchado comentarios 
de los malos tratos que reciben por parte de algunos vecinos que no valoran la 
importante  labor  que  realizan  para  que  nuestros  hijos  puedan  concurrir 
tranquilos a la escuela.

Del mismo modo, seguiremos controlando comercios e industrias, habilitando 
nuevos  emprendimientos,  haciendo  cumplir  las  ordenanzas  vigentes  y 
acompañando al ordenamiento de nuestra ciudad en cuanto al tránsito. Vamos 
a fortalecer nuestro trabajo con Estrellas Amarillas, pensando juntos acciones 
que  mejoren  la  transitabilidad  y  la  seguridad  vial.

Si hablamos de la Cultura, es uno de los aspectos que me llena de satisfacción 
en  esta  gestión,  porque  pese  a  los  avatares  de  la  economía  seguimos 
trabajando permanentemente con propuestas novedosas, con eventos, cursos, 
capacitaciones  y  con  muestras  que  ponen  en  valor  a  los  artistas  tanto  de 
nuestra ciudad como de la región.

Tal es así que alrededor de 500 recreinos y recreinas participaron de las más 
de 30 propuestas que se ofrecen tanto en nuestros espacios culturales (Casa 
de la Cultura, Multiespacio Cazadores de Cultura, Multiespacio Miguel Lifschitz) 
como en los Centros de Salud de Barrio Parque y Mocoví.

Un año más la Casa de la Historia fue el lugar donde se expusieron diferentes 
muestras patrimoniales y artísticas de la ciudad y región.

Buscando la participación activa con la comunidad toda, es que se trabajó junto 
a la Escuela Intercultural Bilingüe 1338 y al Consejo de Idóneos de la misma, 
en  un  proyecto  territorial  con  otras  escuelas  locales  denominado 
“Revalorización  de  la  cultura  Mocoví”.  Además  se  brindó  asesoramiento  y 
acompañamiento  en  su  ejecución  del  proyecto  educativo:  “De  nidos  de 
horneros a hornos de barro, la tierra como materia prima del arte” de la Escuela 
1277.
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En cuanto a los eventos, buscamos cada año realizar novedosas actividades 
como lo fue la Feria de Colectividades y Comunidades “Orígenes”. Un evento 
excelente y convocante, el  primero de este estilo que se realiza en nuestra 
ciudad, en donde hubo una mixtura perfecta de comida típicas, bailes y cultura 
de cada grupo de personas que participó.

Volvió a concretarse “La Voz de Recreo”, evento musical en donde rescatamos 
y le damos una oportunidad a jóvenes de nuestra ciudad, para que puedan 
expresarse y encuentren contención y apoyo.

Realizamos el festejo del Día del niño en Estación Recreo, con la participación 
de cientos de vecinos y vecinas de toda la ciudad, en este espacio recuperado 
que rompió con una barrera en nuestra ciudad generando una localidad más 
unida y participativa.

En vacaciones de invierno armamos dispositivos lúdicos en todos los barrios 
con  actividades  tales  como cine,  espectáculos  infantiles  y  kermeses,  entre 
otros.

El 9 de Julio volvimos a convocarnos para celebrar esta fecha patria que desde 
hace varios años se complementa con la Locreada, que en esta oportunidad 
fue  acompañada  por  emprendedores  gastronómicos  y  los  clubes  Asto, 
Nobleza, Huracán y Central Oeste.

Fuimos parte  del  11°  Festival  internacional  de  Narración  para  las  escuelas 
primarias, en donde nos visitaron narradores de otros países llevando a los 
establecimientos educativos sus anécdotas y vivencias.

En el 2023 realizamos dos grandes eventos, por un lado, nuestro tradicional 
festival folklórico Luna y Cuerdas, con entrada libre y gratuita, que durante dos 
noches convocó cerca de diez mil personas de Recreo y la gran región. Por el 
otro, el corso en Avda. Ignacio Crespo fue una realidad con comparsas locales, 
regionales  y  espectáculos  musicales,  convocando nuevamente  a  los  clubes 
deportivos  de  la  ciudad  que  estuvieron  a  cargo  de  los  buffet  obteniendo 
importantes ingresos para sus respectivas instituciones.

El empleo es una de las grandes preocupaciones de toda la sociedad y no solo 
en  nuestra  ciudad,  es  una  preocupación  nacional.  En  la  municipalidad 
contamos con una Oficina de Empleo que mantiene objetivos que giran en 
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torno a la promoción de acciones que posibiliten la mejora de la empleabilidad 
y la inserción laboral de los trabajadores desocupados y ocupados.

Durante  el  2023  desde  esta  oficina  se  brindó  atención  a  2200  personas 
aproximadamente.

El  programa de Entrenamientos para el  Trabajo ejecutó 36 proyectos en el 
sector privado, posibilitando el desarrollo de estas acciones a 66 recreinos.

Se logró concretar la inserción  formal de seis personas en el sector privado por 
medio del Programa de Inserción Laboral.

Fueron gestionados y aprobados siete proyectos de empleo independiente de 
los rubros peluquería, panadería, herrería, costura, estética, que se encuentran 
actualmente en actividad. Durante el año se ha acompañado a estas personas 
desocupadas en la elaboración de los proyectos para desarrollarse de manera 
independiente  y  recibir  financiamiento  del  Ministerio  de  Trabajo,  Empleo  y 
Seguridad Social  de la Nación, para la compra de herramientas, insumos o 
acondicionamiento del lugar de trabajo.

Además, se brindó permanentemente asesoramiento para el registro en Cursos 
de formación profesional auto asistidos a distancia on-line remuneradas, del 
MTEySS.

Desde el área de economía social se brinda acompañamiento y asesoramiento 
a 200 emprendedores atendiendo a las necesidades del sector de trabajadores 
informales.  Se  promueven  espacios  de  comercialización  mediante  la 
participación en las diferentes Ferias realizadas durante el año como resultado 
final del trabajo en conjunto Emprendedores-Municipalidad.

Desde ASSAL se trabaja con el objetivo principal de promover la seguridad 
alimentaria  como aspecto  fundamental  de  la  salud  pública,  para  lo  que  se 
desarrollaron las siguientes acciones:

 En el año 2023 se realizaron 216 habilitaciones de vehículos, se dictaron 
8 cursos de capacitación en manipulación segura, saludable e higiénica 
de alimentos destinado a todas aquellas personas que participan en la 
cadena agroalimentaria, capacitando a 475 personas.

 Se auditaron comercios con actividad agroalimentaria de los cuales 22 
fueron para su habilitación municipal.

 Se  realizaron  las  dos  auditorías  anuales  correspondientes  a  cada 
establecimiento con registro nacional de establecimiento.
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 Se tomaron distintas muestras establecidas bajo programa de muestreo 
anual del año 2023. Luego se accionó en caso de que el protocolo de 
laboratorio resultara no conforme.

 Se otorgó habilitación municipal y registro nacional de establecimiento 
(RNE) a un nuevo establecimiento.

 Desde el área de Medioambiente se continuó con una firme gestión de 
control de sistemas concentrados de alimentación animal, empresas y 
cavas. Se realizaron 22 actuaciones en granjas avícolas, criaderos de 
cerdos y feedlots en las que se hicieron verificaciones, actas acuerdos, 
solicitud de planes de gestión ambiental y planes de desmantelamiento y 
cierre.

También se realizaron 85 actuaciones sobre  empresas radicadas en zonas 
urbanas  y  suburbanas,  inspecciones,  actas,  intimaciones  y  elevación  de 
expedientes al Ministerio de Medio Ambiente de la Provincia de Santa Fe y 70 
inspecciones de habilitación.

En lo que refiere a Educación Ambiental  se brindaron charlas y talleres en 
escuelas de la ciudad y una jornada especial  con 6tos grados en el  vivero 
municipal, en conjunto con las Áreas Assal y Espacios Verdes.

Como acciones que fomenten la separación de residuos en origen, además de 
la recolección diferenciada, se continúa con el normal funcionamiento de los 8 
puntos verdes fijos en diferentes sectores de la ciudad.

Todos los viernes funciona el eco-canje en plaza San Martín, y durante 2023 se 
entregaron aproximadamente 2000 plantines producidos en el Vivero Municipal 
y 900 bolsas de chipeado.

El año pasado logramos llevar adelante la plantación de 30 árboles en el Predio 
Estación Recreo, en el marco del Programa “El árbol de la vida”.

Con respecto  a  la  campaña “Un árbol  para  mi  vereda”  en el  año 2023 se 
plantaron 40 árboles, en diferentes espacios públicos a partir de lo solicitado 
por los vecinos. Este es un programa que debido a su aceptación por parte de 
la ciudadanía vamos a darle continuidad en el año 2024.

En 2023, buscando la articulación entre lo público y lo privado comenzamos 
con el programa de Responsabilidad Social Empresarial, a través del cual se 
firmó el convenio de Cooperación y Colaboración con la empresa Insuga S.A. 
que resultó  en la  entrega de dieciocho nomencladores de calle,  que serán 
colocados  en  barrio  Las  Mercedes.
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Similar acción se llevó a cabo con la empresa Tincho S.A. para diecinueve 
nomencladores a ser instalados en la zona comprendida por Av. Crespo, desde 
la calle Salvador del Carril hasta Av. Mitre.

Para este 2024 y según el presupuesto presentado, los recursos con los que 
hacemos  frente  al  accionar  diario  son  en  su  mayoría  provenientes  de  la 
coparticipación federal y otros fondos de origen nacional y provincial. Se han 
estimado con un incremento en el nivel general de precios del orden del 120%, 
en línea con la pauta fiscal presentada por el Gobierno Nacional y Provincial.

Se  ha  estimado  un  monto  de  recursos  totales  de  $3.174  millones,  lo  que 
representa un aumento del 165% con relación al aprobado para 2023.

A los efectos de originar más recursos propios continuaremos potenciando la 
Oficina de Gestión de Cobranzas para entre otras cosas, tratar de revertir lo 
que ha sido históricamente una recaudación de tasas municipales que solo 
rondan el 40% de la emisión.

El Presupuesto cuenta con sumas significativas para nuestra comunidad, como 
son  los  más  de  $345.000.000  en  inversión  de  capital  y  trabajos  públicos, 
incluyendo  en  esta  suma  aportes  por  más  de  $267  millones  en  trabajos 
públicos  que  capitalizan  y  ponen  valor  a  la  Ciudad.  Más  de  $48.000.000 
pensado para adquisición de rodados, maquinarias y herramientas.

Por otra parte, más de $72.000.000 en conservación y mantenimiento de todo 
el  parque  automotor  y  maquinarias  y  $127.000.000  destinados  al  Área  de 
Salud, Asistencia y Acción Social.

Gracias al aporte provincial:

 Vamos a ejecutar el Plan Incluir Seguridad, que beneficiará a los vecinos 
de B° Liceo y Las Mercedes, mejorando la iluminación de todo barrio 
Liceo y cordón cuneta sobre 800 metros de Saavedra Lamas y veredas 
sobre el sector sur de la calle,para lograr de esta manera un corredor 
seguro para los que usan a diario esta arteria.
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Dentro  del  Programa Obras  Urbanas  del  Ministerio  de  Obras  Públicas  que 
significarán para nuestra ciudad una inversión cercana a los 300.000.000 de 
pesos:

 Vamos a presentar proyectos para: mejorar la iluminación con tecnología 
LED de los barrios del sur: San Camilo, las calles San Juan y 9 de Julio. 
Además, ejecutaremos un plan de alumbrado público para barrio Las 
Mercedes con más de 40 nuevas columnas.

 Vamos a dotar de mayor infraestructura a algunas plazas de nuestra 
ciudad de las cuales tenemos titularidad, entre ellas: el Espacio Evita, 
Plazoleta Juan C. Montenegro. Plaza de los Halcones Dorados, Playón 
Deportivo del espacio verde del Loteo La Candelaria, plaza Eva Perón 
de  Barrio  Parque,  Estación  Recreo,  Plazoleta  de  Barrio  Cazadores... 
porque entendemos que los espacios públicos son lugares de encuentro 
y esparcimiento para nuestras familias

 Se  presentará  un  nuevo  proyecto  para  la  pavimentación  de  la 
intersección de Salvador del Carril y Avenida Ignacio Crespo lado sur y 
continuación de cordón cuneta hasta la calle Saavedra Lamas, el cual 
contará con un cantero central con iluminación LED. 

 Se proyecta, dentro de ese programa, la terminación del cantero central 
de la Avenida Ignacio Crespo y la construcción de garitas en el sur de la 
ciudad y barrio Nobleza.

Además  continuaremos  con  nuestro  anhelo  de  tener  más  cuadras  de 
pavimento y cordón cuneta. Seguiremos trabajando en la zona sur de nuestra 
ciudad, pero también en los barrios del este y en la zona centro.

Estamos en gestiones para la obra de cordón cuneta sobre calle San Martín, la 
cual ya comenzó con una contribución por mejoras y continuarán el resto del 
año  en  los  sectores  con  frentistas,  mientras  que  el  frente  del  predio  del 
ferrocarril se tramita en provincia la asignación de los recursos. 

Seguiremos  gestionando  financiación  para  continuar  con  el  servicio  de 
cloacas  ,  ya  que  los  convenios  firmados  oportunamente  con  el  ENOHSA 
quedaron sin aportes concretos.

Ejecutaremos  un  plan  de  arbolado  público,  si  bien  año  a  año  nos  hemos 
preocupado  y  ocupado  al  respecto,  sabemos  que  no  es  suficiente  y  que 
necesitamos llevar a cabo acciones que logren una ciudad más amigable con el 
medio ambiente. 
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Estamos culminando doscientos metros de cordón cuneta en calle Cervantes 
desde R1V11 hasta calle Neuquén; en barrio Las Mercedes llevamos a cabo el 
mejorado con ripio de 8 cuadras. y vamos a colocar nomencladores en Barrio 
Nobleza.

Uno  de  los  pedidos  más  importantes  que  hice  en  una  reunión  con  mis 
funcionarios es que llevemos a cabo un plan de mejoras en el  Cementerio 
Municipal, el Pañol y la Sala de Velatorios.

En cuanto a la Secretaría de Salud y Promoción de Derechos en este año 2024 
la atención alimentaria tiene que ser un eje que se deberá fortalecer en el 
contexto  de  crisis  económica  y  social  que  estamos  viviendo  y  que 
lamentablemente se va a profundizar.

Vamos a seguir trabajando de manera coordinada con el gobierno provincial 
para jerarquizar y fortalecer nuestros equipos de género, niñez, disidencias y 
consumos problemáticos, teniendo en cuenta que son espacios cada vez más 
demandados por la población. Para esto continuaremos estrechando nuestros 
vínculos con el Ministerio de Igualdad y Desarrollo Humano.

Por  su  parte,  iniciaremos  un  espacio  con  referentes  de  vecinales,  clubes, 
organizaciones  sociales  en  la  temática  de  género,  como  así  también  un 
dispositivo de retrabajo para los medios de comunicación de nuestra localidad 
que comenzamos a articular con el sindicato de prensa.

Gestionaremos  ante  el  Ministerio  de  Salud  de  la  provincia  la  posible 
incorporación  de  una  nueva  ambulancia;  así  como  articularemos  nuestras 
políticas de salud pensando en el bienestar de la comunidad.

Desde el Área de Zoonosis vamos a continuar con el programa de castraciones 
masivas  concientizando  a  la  población  sobre  la  importancia  de  la  tenencia 
responsable de animales.

La  planificación  en  cuanto  a  la  cultura  y  la  educación  buscará  sostener  y 
reforzar los eventos y actividades desarrollados durante el ciclo anterior. Se 
trabajará  fuertemente  en  la  territorialidad  aportando  de  manera  especial, 
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propuestas  que sostengan la  calidad y  aporten contenidos que permitan el 
crecimiento cultural y educativo de la ciudad.

En  tal  dirección,  se  está  trabajando  para  traer  ofertas,  capacitaciones  y 
actividades  de  extensión  cultural  y  educativa  con  otras  organizaciones  y 
estamentos provinciales y nacionales, como también con ONG y privados.

Durante  el  2024,  el  ciclo  de  muestras  con  artistas  plásticos  regionales  y 
provinciales ya cuenta con una agenda casi completa que ofrecerá diferentes 
alternativas con diversas técnicas plásticas.

Se  acompañará  a  los  artistas  locales,  tanto  sea  en  ayuda  económica  con 
fondos propios, como también la gestión ante otras entidades públicas para la 
formulación de proyectos o presentaciones, para obtener subsidios o becas en 
los  programas  provinciales  o  nacionales  priorizando  especialmente  a  los 
valores jóvenes o emergentes.

Seguiremos con  los  eventos  “Baila  Recreo”,  la  “Locreada”,  “Vacaciones  de 
invierno”, “Día del niño”, “Pequeños Artistas” “Orígenes” y las ferias en la Plaza 
San Martín.  Se planificará  y  llevará  adelante  la  Edición  N°  34  del  “Luna y 
Cuerdas” y Festivales de danzas Clásicas contemporáneas y Folklóricas como 
también “La voz de Recreo” y “Recreo en movimiento”, y durante el mes de 
octubre, se propone trabajar actividades especialmente dedicadas a los adultos 
mayores.

En el aspecto educativo propiamente, se continuará con la forma de trabajo 
mancomunada con las escuelas locales de todos los niveles, acompañando y 
asesorando los proyectos de extensión a la comunidad, aportando espacios 
para su ejecución como las ferias escolares en “Estación Recreo” o actividades 
de  capacitación,  disertaciones  y  encuentros  en  la  “Casa  de  la  Historia”. 
Asimismo, en poco tiempo se pondrá nuevamente en marcha el  “Centro de 
Atención a la Niñez y la Familia” por cuarto año consecutivo.

En cuanto al FAE, y reconociendo que se fueron generando deudas durante 
estos  periodos,debo decir  que continuaremos,  como lo  hemos hecho hasta 
ahora, respondiendo a los pedidos que realizan las escuelas públicas de la 
ciudad  y  que  las  ayudan  en  el  mejoramiento  de  la  calidad  educativa  que 
brindan.

Por otra parte, tenemos una audiencia con el actual Ministro de Educación para 
hablar  sobre  el  expediente  de  la  creación  de  un  nuevo  establecimiento 
educativo dentro del predio del ex Liceo. Expediente que inició en el año 2018 y 
que todo este tiempo durmió en un cajón, y bien sabemos la necesidad de 
contar con otra escuela en una población como la nuestra que crece año a año.
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En  cuanto  a  nuestras  políticas  de  empleabilidad,  vamos  acompañar  a  los 
jóvenes desde el inicio, pensando una Escuela de Trabajo. Con esta iniciativa 
buscamos conocer la realidad de nuestros estudiantes recién recibidos de la 
escuela secundaria y también, de aquellos que quieren volver a insertarse en el 
mercado laboral.

Queremos planificar cuales son los mejores cursos cortos, las capacitaciones 
más adecuadas teniendo en cuenta también la demanda de nuestras industrias 
y la rápida salida laboral que se necesita en este contexto, realizando aquellos 
talleres  que  sean  beneficiosos  para  el  aparato  productivo.  Buscaremos 
sistematizar  todas  las  instancias  de  formación  laboral  que  hay  en  nuestra 
localidad,  para  preparar  de  la  mejor  manera  a  todos  aquellos  que  quieren 
capacitarse y desarrollarse para mejorar su empleabilidad. 

Volveremos a dar herramientas para los primeros empleos, como para aquellos 
oficios  muy  requeridos  en  la  actualidad  y  aquellas  especificaciones  que  el 
mercado laboral o alguna industria particular necesita.

Vamos  a  fortalecer  nuestro  trabajo  diario  con  los  200  emprendedores  que 
cuenta  nuestra  ciudad.  Realizaremos  encuentros  para  poder  conocer  la 
realidad de cada emprendimiento, acercar herramientas que sean de utilidad y 
estudiaremos  juntos  la  mejor  manera  de  fortalecer  los  canales  de 
comercialización  para  aumentar  sus  ventas  y  productividad.  Para  llevar 
adelante esta iniciativa realizaremos consultas y visitas a otras localidades para 
conocer la experiencia de ciudades más grandes o mejor desarrolladas en la 
temática de la Economía Social.

Vamos a trabajar con el Centro Comercial e Industrial de Recreo en pos de 
lograr estos objetivos y favorecer el crecimiento de la ciudad en sus distintos 
aspectos económico productivos.

A  su  vez  continuaremos  con  el  programa  de  Responsabilidad  Social 
Empresaria.  El  mismo busca lograr  una estrecha y  sistemática cooperación 
entre la Municipalidad y sus ciudadanos, empresas, organizaciones sociales, 
instituciones de cualquier índole y toda persona humana o jurídica.

Trabajaremos  con  el  Área  Medioambiental  del  municipio  para  desarrollar 
acciones que contribuyan a desarrollar la Economía Circular en nuestra ciudad. 
De esta  manera,  seguiremos apostando a  la  separación y  recuperación de 
residuos  secos,  con  mayores  campañas  de  concientización  y  más  puntos 
verdes  de  recupero.  Del  mismo  modo,  fomentaremos  aquellos 
emprendimientos que reutilicen materiales y productos desechados, con el fin 
de reducir los kilos de basura que nuestra ciudad descarta a diario.
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Vuelvo a remarcar como todos los años que la seguridad es tarea indelegable 
del  Gobierno  de  la  Provincia  de  Santa  Fe.  Nosotros  vamos  a  estar  a 
disposición de todo lo que se pueda mejorar. Asumo como intendente de esta 
ciudad que mi responsabilidad en este aspecto es mejorar la iluminación, el 
corte de pastos, gestionar un sistema de video vigilancia moderno, contar con 
una  guardia  urbana  equipada  que  sirva  como  elemento  de  disuasión, 
acompañar  a  los  vecinos  y  barrios  que  quieran  contar  con  alarmas 
comunitarias, entre otras acciones que colaboren, y voy a estar a disposición 
para gestionar recursos y acompañar en la coordinación de acciones que bajen 
las estadísticas delictivas y podamos vivir mejor.

La nueva gestión del  Ministerio de Justicia y Seguridad nos ha abierto sus 
puertas para trabajar  en conjunto.  Hecho que nos llena de esperanza para 
mejorar este aspecto que nos tiene muy preocupados y ocupados.

Al Ministerio le hemos remarcado la importancia de la mesa de Coordinación 
Local en seguridad, y es así que hace unos días fue restablecida. Esta mesa es 
un espacio muy importante en donde todas las fuerzas de seguridad de nuestra 
localidad,  el  municipio  y  el  Ministerio,  trazamos  estrategias  de  abordaje  y 
realizamos un análisis de las situaciones particulares de cada barrio. Nuestra 
idea  es  poder  mantenerla  quincenalmente,  evaluando  constantemente  los 
resultados y recibiendo además, a otros actores de nuestras ciudad, como lo 
han  sido  ya  los  miembros  del  Concejo  Municipal.  Gracias  a  la  Mesa  de 
coordinación local, podremos organizar operativos en conjunto con Inspectores 
locales  y  fuerzas  de  seguridad,  gestionar  mayor  presencia  en  barrios 
focalizados y órdenes operacionales de saturación.

Así también, vamos a reactivar el Concejo Municipal de Seguridad. En este 
mes de marzo, llegarán a los diferentes actores involucrados la convocatoria 
para que podamos diagnosticar y discutir las políticas de seguridad que nuestra 
ciudad necesita ya que a la misma la hacemos entre todos.

Por  último,  quiero  dejar  en  claro  que  gestionaré  incansablemente  mayores 
recursos  de  seguridad  para  nuestra  ciudad,  necesitamos  más  patrullaje  y 
móviles en la calle… más operativos de seguridad y mayor presencia.

Como al inicio transparenté los problemas que se nos reclaman, quiero concluir 
mi mensaje poniendo un manto de Esperanza, porque soy un hombre de Fe. 
La esperanza de que vamos a trabajar  todos juntos:  ejecutivo y legislativo, 
personal  municipal  y  entidades  y  organizaciones  intermedias  de  todo  tipo. 
Esperanza en que sabremos convivir en las diferencias y encontrarnos en los 
acuerdos, Esperanza en que haremos entre todas y todos, como repito siempre 
con aciertos y con errores, la ciudad que queremos. Muchas gracias.
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